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двум из четырех основных видов речевой деятельности: аудированию и говорению (условно-коммуникативному 
или коммуникативному). Система языкового образования претерпевает большие изменения, направленные на 
усовершенствование содержания и организационных форм процесса обучения иностранным языкам в неязы-
ковом (в частности, техническом) вузе, с учетом реалий сегодняшнего дня. Одним из методов обучения само-
стоятельному высказыванию является использование речевых опор. Постепенное снятие речевых опор в про-
цессе обучения рассматривается как способ повышения самостоятельности иноязычного высказывания. В ста-
тье рассматриваются приемы, позволяющие формировать у будущих специалистов внутреннюю речевую схему 
высказывания. Для систематизации работы по формированию монологического высказывания необходим ме-
тодически правильно подобранный комплекс упражнений, использование и сочетание нетрадиционных и тра-
диционных форм организации учебной деятельности, непрерывность и последовательность в изложении мате-
риала. Использование опор при обучении монологической речи существенно интенсифицирует как процесс об-
учения иностранному языку, так и процесс овладения иностранным языком.
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The creation of artificial foreign language environment in the process of teaching foreign languages is one of the 
most important problematic issues of modern methods. With him in the first place connected with the implementation 
of mass education two of the four main types of speech activity: listening and speaking (conditionally communicative 
or communicative). The system of language education is undergoing major changes aimed at improving the content and 
organizational forms of teaching foreign languages in non-linguistic (particularly technical) universities, taking into 
account the realities of today. One of the teaching methods of self-expression is the use of speech supports. Gradual 
withdrawal of speech supports in the learning process is seen as a way of enhancing the autonomy of foreign language 
statements. This article discusses techniques that can be used to teach future specialists inner voice schema statements. 
To organize work on the formation of monologic utterance required methodically the correct set of exercises, the use 
and combination of alternative and traditional forms of organization of educational activity, continuity and consistency 
in the presentation of the material. The use of supports for teaching monologic significantly intensifies as the process of 
foreign language teaching and the process of mastering a foreign language.
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В эпоху бурного развития межкультурной коммуникации в условиях глобализации встает острый вопрос 
о качественной подготовке специалистов со знанием иностранных языков. Интеграция российского образова-
тельного пространства в единое европейское пространство дает новые импульсы для формирования позитив-
ной и современной образовательной среды, важным компонентом которой остается иноязычная межкультурная 
реальность. Дидактика иностранного языка в германских и российских вузах остается различной, однако сход-
ство проявляется в положительных тенденциях формирования иноязычного образовательного ландшафта на 
площадке вуза. Образовательная среда вуза имеет ключевое значение для повышения мотивации обучаемых и 
повышения интереса к изучению иностранных языков. Инновационные дидактические решения способствуют 
формированию межкультурной составляющей профессиональной компетентности специалистов, в том числе 
и в аграрной сфере. В статье представлены некоторые размышления по оптимизации дидактических решений.
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In the era of the rapid development of intercultural communication in the context of globalization the topical issue 
of quality training of professionals mastering foreign languages comes up. The integration of the Russian educational 
milieu in the united European area gives new impetuses for forming positive and modern educational milieu, foreign 
intercultural reality being its important component. Foreign language didactics at German and Russian universities 
remains different, however their similarity is manifested in the formation of the positive trends of foreign language 
education at the site of the university landscape. University educational milieu is of key importance to motivate students 
and enhance their interest to learning foreign languages. Innovative didactic solutions contribute to the formation of 
intercultural component of experts’ professional competence, including those in the agrarian sector. The article presents 
some reflections on the optimization of didactic solutions.


